

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N° 14
SESION ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a once días del mes de Mayo del año dos mil quince , el Honorable Concejo Municipal, siendo las 17:15 horas en el Salón de la Ilustre Municipalidad de Doñihue se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 14/2015, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González, con la asistencia de los Señores concejales, Humberto Díaz Pino, Don Juan Pérez Riveros, Doña Ximena Meneses M., Doña Jeannette Quiroz Calderón, Doña Sylvia Céspedes Contreras, Don Belisario Bastias Espinoza, y la Señora Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras Barrios.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los señores concejales y da por iniciada la reunión ordinaria del Honorable Concejo Municipal N°14 del día Lunes 11 de Mayo, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente

TABLA:

- **CORRESPONDENCIA**
- **APROBACION DE ACTA DE SESION EXTRAORDINARIA N° 2**
- **APROBACION FONDO APOYO A LA EDUCACION PUBLICA MUNICIPAL AÑO 2015**
- **APROBACION COMODATO ENTREGA SEDE COMUNITARIA A LA JUNTA DE VECINOS EL ARRAYAN**
- **VARIOS**

La Señora Secretaria Municipal lee correspondencia

OFICIO INT. CORE N°00122/
MAT.: INVITA A REUNION DE LA COMISION
DE INFRAESTRUCTURA DEL CONSEJO
REGIONAL DE OHIGGINS

RANCAGUA, 06 DE MAYO DE 2015

DE : SECRETARIO EJECUTIVO CONSEJO REGIONAL

A : SRES. ALCALDES Y CONCEJLAES
SEGÚN DISTRIBUCION.

Por medio de la presente le saludo atentamente y por solicitud del Presidente de la Comisión de infraestructura y Obras publicas Sr. Consejero Pablo Larena Caro, vengo a invita a Ud y por su intermedio a los Señores Concejales, a la próxima reunión de ésta a realizarse el día martes 12 de Mayo del presente a las 11:30 horas en dependencias del Salón de reuniones del Consejo Regional, comuna de Rancagua.

Esta convocatoria tiene por objetivo analizar y resolver conjuntamente con las autoridades comunales, la propuesta presentada por la Sra. Intendenta Regional recaída en el proyecto denominado "Conservacion Vías Urbanas proceso 2015 VI Region"

Sin otro particular, se despide atentamente.,

JORGE SAN MARTIN LEYTON
SECRETARIO EJECUTIVO
CONSEJO REGIONAL DE OHIGGINS

La Sra. Secretaria Municipal hace entrega a los señores Concejales el informe trimestral de la ejecución presupuestaria municipal.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Pasamos al segundo punto aprobación de acta de sesión extraordinaria número 2, se solicita aprobación de acta de sesión extraordinaria número 2, se solicita aprobación de acta de sesión extraordinaria número 2, como no hay observación y objeción se da por aprobada el acta de sesión extraordinaria número 2.

Tercer punto aprobación Fondo apoyo a la Educacion Pública Municipal año 2015. Entiendo que hubo una reunión de comisión.

El Señor Concejal Díaz dice: Estuvimos conversando con las personas del DAEM y se estaban haciendo algunas acotaciones en relación a las iniciativas que se presentan, como por ejemplo nombrando una que es la tercera, mejoramiento de infraestructura existentes en los establecimientos Educativos de la comuna, se nos señaló que esos \$ 62.000.000.- iban hacer gastado preferentemente en la mejora de la electricidad en los colegios, creo que dejo al concejo bastante satisfecho, fuimos trabajando una a una de las iniciativas y vimos la posibilidad de la compra de computadores, estufas y ellos dijeron que hay una alternativa que es la ultima en relación a la participación de la comunidad que es bastante genérica y amplia, que ahí se puede ver alguna alternativa de las que se señalaron, tanto el honorable concejo estuvo de acuerdo como los concejales que participaron en hacer unas consultas hay que proceder a la votación.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Alguna otra consulta.

La Señora Concejala Meneses dice: Solo quiero reiterar Alcalde la petición de mejorar la electricidad en los colegios, porque eso amerita apoyo, porque si tenemos un accidente va ser lamentable para los niños y para todos, eso es lo mas que necesitamos, lo otro es el tema de la estufa hay que pensar que se tiene que tener recursos para todo el año para los niños, porque faltan libros, lo que si estoy muy de acuerdo que los apoderados apoyen, me encantaría que se hiciera así alcalde, seria lo lógico y toda la vida se ha hecho, pero hoy se dice que la educación es gratuita muchos apoderados que cooperan y hacen algún tipo de actividades dentro de los colegios, después dicen que el DAEM no tienen, por eso que hacen ese tipo de actividades, debe ser aclarado que es por voluntad no porque el DAEM no tenga recursos, ellos quieren apoyar y ayudar al colegio no tienen porque mencionar que el DAEM no tienen recursos y por eso lo tienen que hacerlo ellos, la victimización no me gusta, las cosas tienen que quedar super clara Alcalde, si ellos van hacer un apoyo como Centro General de Padres y Apoderados, efectivamente la educación Alcalde es gratuita, si alguien llega y ve que estamos solicitando plata para que ellos compren estufas es un ejemplo solamente, el Departamento de Educación no esta pidiendo ayuda para compra de nada a los padres y apoderados.

La Señora Concejala Quiroz dice: El tema de electricidad viene contemplado en la iniciativa y es super importante para los colegios, lo otro que la reunión estuvo super buena y super productiva.

La Señora Concejala Céspedes dice: Lo otro del transporte escolar dijeron que era un monto pero que a lo mejor se pasaba pero que se veía de otro ítem después, pero por lo menos tenemos que apoyar estos \$18.000.000.- que dice acá en el informe.

La Señora Secretaria Municipal dice: Se solicita votación al concejo municipal para la aprobación Fondo apoyo a la educación publica municipal año 2015

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz	Aprueba
Señor Concejal Don Belisario Bastias	Aprueba
Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña, propone y	Aprueba

Acuerdo:

Aprobación de Fondo de Apoyo a la Educación Pública Municipal año 2015, como se indica a continuación:

INICIATIVAS 2015 FONDO APOYO A LA EDUCACION PUBLICA MUNICIPAL

1.- Financiamiento de deuda con proveedores	\$ 6.521.400.-
2.- Financiamiento del Pago de remuneraciones a la dotación normal	\$ 203.761.574.-
3.- Mejoramiento de infraestructura existentes en los establecimientos Educativos de la comuna	\$ 62.000.000.-
4.- Contratación de asistencia técnica para la elaboración de planimetría, Supervisión y elaboración de documentación técnica y Administrativa	\$ 16.000.000.-
5.- Capacitación docentes y no docentes para la Gestión	\$ 4.000.000.-
6.- Informe Financiero y Contable	\$ 8.000.000.-
7.- Adquisición de material didáctico, equipamiento deportivo y artístico	\$ 1.000.000.-
8.- Contratación de transporte escolar de la comuna	\$ 18.000.000.-
9.- Realización de actividades con participación de la comunidad	\$ 18.552.352.-
TOTAL	\$ 337.835.326.-

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Pasamos al cuarto punto aprobación de comodato sede comunitaria Junta de vecinos el Arrayan, ustedes saben que ahí se

construye una sede de Juntas de vecinos, también se construyo una plaza, nosotros tuvimos una intervención bastante importante en ese sentido, se hizo una plaza junto a los vecinos y CODELCO, se construyo una multicancha, se construyo una sede comunitaria, se consiguió wifi para el sector y también se hizo un proyecto de la ampliación del Jardín Infantil Manchita de colores, por lo tanto hemos tenido una intervención bien potente, persisten problemas sociales, por lo tanto necesitamos más intervención en el aspecto social y hay una reunión con la nueva directiva con el Centro de Padres del Colegio la Isla que fue una reunión bastante productiva que nos da la oportunidad para que nosotros continuemos en esto ahora ya que estamos en un aspecto social, por lo tanto tenemos que acompañar ya que son personas jóvenes y han asumido con mucha responsabilidad, esto me alegra mucho, quiero pedirle que cuando puedan participen en esa comunidad y no solamente es esa si no que en otras comunidades que tenemos en ese sector, lo que se va a entregar es un comodato y creo que debería ser por lo máximo tiempo ya que es una junta de vecinos que no tendría que haber ninguna dificultad, sería por 30 años.

La Señora Secretaria Municipal dice: Se solicita votación para la aprobación de comodato de sede comunitaria a la Junta de Vecinos el Arrayan Lo Miranda, por 30 años.

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz	Aprueba
Señor Concejal Don Belisario Bastias	Aprueba
Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña, propone y	Aprueba

Acuerdo:

Se aprueba entregar en comodato la Sede Comunitaria a la Junta de Vecinos El Arrayan Lo Miranda, por un periodo de 30 años.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Pasamos al siguiente punto varios.

El Señor Concejal Bastias dice: Me gustaría aclarar algo ya que la Presidenta del Adulto Mayor había dicho que le había mentado, en la primera instancia nosotros que habíamos aprobado las subvenciones a las voluntarias y no fue así ya que no se aprobaron, esa es la explicación que esta solicitando ella, ni en la primera y la segunda instancia fue aprobada a la tercera vez se aprobó.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Puede pasar adelante la Directiva de la Unión Comunal de Adultos Mayores.

La Señora Margarita Aros dice: El día 2 de abril, se realizó una reunión para modificación de los estatutos, el cual los derechos y obligaciones pertenecen a nuestra comuna, todos los adultos mayores de la Union Comunal de Adultos Mayores de Doñihue queremos que se elimine el voluntariado, esto se rige a los estatutos de la Union Comunal, el descontento que estamos acá por que se había hablado ante que el voluntariado no iba a recibir subvencion, porque son dos grupos, el voluntariado ha dado problemas en vez de solucionar las cosas, si soy voluntaria ¿Por qué voy a pedir dinero para servirle la once a los adultos mayores? , tendrían que tener todos los adultos mayores voluntariado y así recibir el doble se subvencion, porque si las voluntarias quieren servir las onces a los adultos mayores que ellos compren las cosas, porque además cobran \$ 500.- por la once, nosotros acá no tenemos voluntarias y preparamos nuestra once, porque somos autovalentes y no necesitamos a nadie para mantenerlo como un tal " Sr. Meza" dijo que nosotros eramos niños, nosotros siempre hemos estado discutiendo que no se de subvencion al voluntariado ya que los clubes que sn atendidos reciben el doble y eso no e s justo.

El Señor Concejal Bastias dice: Quiero que el Alcalde de una respuesta porque se esta dando subvencion a los voluntariodos.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: La propuesta inicial fue no entregarle subvención a estos comités y después sse hizo un cambio en la propuesta porque íbamos a generar un conflicto e íbamos a tener que postergar esta votación, por lo tanto realizamos un recorte del 50%, ahora creo que la señora esta bastante clara y esta conversación se debió haber tenido antes de la votación porque mi propuesta estaba bastante clara, por eso que mi propuesta fue entregarle recursos a esas organizaciones o por lo menos discutirlo con el concejo comunal, pero como no estaba para eso y se iba alargar la votación y a lo mejor íbamos a votar la misma subvencion del año pasado, por lo tanto nuestra propuesta fue esa, ahora esta discusión que se tiene en la Union Comuanl debería haber permeado al concejo municipal, porque de una o otra manera le hicimos saber a los concejales de esto y entiendo que ustedes también lo hicieron, pero de parte de ustedes también sucedieron cosas y no podíamos seguir atrasando las votaciones ya que no solo son ustedes si no que son todas las organizaciones de la comuna y ahí hubiese sido complicado la aprobación de esos recursos, la posición nuestra esta bastante clara, entiendo la mala voluntad de algunas voluntarias ya que todos los clubes mayores tienen voluntarias.

La Señora Margaarita Aros dice: No son voluntarias, son socias cooperadoras

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Coincido que ustedes son autovalentes, cuando hay una persona autovalente y ayuda a la otra es que nacen las voluntarias, por lo tanto planifica muy bien su rol en esa institución, eso lo entiendo y esa discusión deberían haberla tenido antes con los concejales en una reunión de comisión, les pido y la señal antes las autoridades esta clara, porque ustedes hablan de doble subvencion y tienen la razón, porque hay organizaciones que si se favorecen con eso y otras no, pero también debería haber sido explicado formalmente en una reunión de comisión.

La Señora Concejala Meneses dice: Cuando el Alcalde nos entrega la primera propuesta que efectivamente no venía los comités del voluntariado, consultamos lo que pasaba ya que obviamente para eso estamos para ver que ocurre con las organizaciones, nos dijeron que no venían ya que estamos sobrepasados, no hay plata para la entrega de subvenciones, porque además el Alcalde tiene que ver de donde va a sacar los recursos, lo dije en esa reunión de comisión, que estaba Juan quien preside la reunión de comisión y estaba Don Juan José quien es el DIDECO, ya que el es la persona que tiene que hablar con ustedes y trabajar, también extraño a don Patricio Weitzel que es el encargado del Adulto mayor, lo comente y le dije que esto lo tenemos que analizar en una reunión donde estemos todas las personas involucradas, esa era la primera propuesta que el Alcalde nos estaba haciendo, pero tenía que hacer correcciones, después se hizo una segunda propuesta, como lo he dicho hay que hacer una reunión de frente y conversarlo para que evitemos todo tipo de problemas, nosotros sabemos que ustedes toman decisiones en reunión, nosotros no podemos saber los acuerdos que ustedes toman, como podemos defender la situación si no tenemos idea, ustedes son la organización que representan a los adultos mayores y que están bajo la tutela de la municipalidad, por lo tanto cualquier determinación o decisión que ustedes tengan tenemos derecho de saber, esa acta que usted tiene mínimo podría haber sacado una fotocopia y haberla entregado a cada uno de nosotros, así nosotros hubiésemos tenido clara la situación, como no tenemos nada claro y debíamos aprobar las subvenciones porque estábamos fuera de plazo, además el Alcalde tenía que ver de donde se sacaba más plata y venían ellos con \$ 400.000.-, lo aprobamos todos ya que efectivamente no teníamos otra cosa que hacer, no teníamos más tiempo porque el Alcalde tenía que conseguir más plata además, creo que aquí hubieron errores de ambas partes de ustedes y nosotros porque si ustedes no entregan la información que corresponde, "Margarita tú conversas con todos nosotros", para que nos comunicaran lo que estaba sucediendo y poder conversarlo en una reunión para llegar a un acuerdo, nosotros lo conversamos con el Alcalde, porque él escucha y los demás concejales también escuchan, esto fue una descoordinación que lamentablemente a nosotros nos deja mal parados, yo las convoco que todas las decisiones que tomen puedan conversarla con este concejo municipal, porque ahí todos lo vamos a poder apoyar y defender.

La Señora Margarita Aros dice: Nosotros estábamos confiadas en la palabra del Alcalde y el Honorable Concejo, porque todos ustedes se han enterado de los problemas que han sucedido con las organizaciones del voluntariado de los adultos mayores, yo no tengo problema ya que estoy en mi club tranquila y ellos también, creo que como concejales tienen que estar enterados de todo y es por eso que se los informo.

La Señora Concejala Meneses dice: Pero nosotros no somos adivinas ya que tenemos que ver todas las instituciones de la comuna y se pelean ustedes y si no tienen un documento que se acredite nos pueden hasta acusar, ya que a Don Belisario le dijeron que no había querido aprobar pero después aprobó o sea él está en la misma situación que todos nosotros

La Señora Presidenta de Vida Nueva dice: Le encuentro toda la razón pero hay algo que Margarita lo sabe que tenemos un coordinador que es Don Patricio y el tenía absolutamente conocimiento del problema que teníamos, no lo estoy culpando a él diciendo esto, lo que estoy diciendo que la coordinación directa de nosotros y ustedes es el coordinador, no es que nosotros tengamos que mandarle un documento a cada uno de ustedes con respecto a las resoluciones, pero considero que el es el nexo que corresponde que lo realice.

La Señora Concejala Meneses dice: Pero todo este tipo de cosas tienen que hacerla saber al Concejo Municipal.

La Señora Margarita Aros dice: El no solo tiene que ver con el voluntariado si no que con todos los clubes del adulto mayor como jefe del área, nosotros estamos para proteger al adulto mayor, detrás de los adultos mayores están los votos y nosotros defendemos nuestros derechos, lo que paso acá fue falta de comunicación, ya que si hay jefes que están a cargo no le informaron, ya que aquí somos directivas sin sueldos.

El Señor Concejal Díaz dice: Es un tema bastante complejo porque cuando se nos presenta la subvención en su primera opción y de hecho esta don Juan José Henríquez DIDECO en esa oportunidad venían sin subvención las organizaciones de Voluntariado de Los Adultos Mayores, nosotros preguntamos que cual es la razón de esto, porque tiene que haber un argumento frente a toda situación, a toda medida o/a todo cambio que se realice de un año para otro y el argumento era que ya no iban a estar a cargo del adulto mayor, por lo tanto no tenía sentido, esa es la respuesta que se nos dio a nosotros a pesar de que estas agrupaciones siguen con personalidad jurídica, que es un tema bastante claro ya que la personalidad jurídica, paso otra semana que nos demoramos porque por apoyar la subvención que llega a \$95.000.000.- que se le ayuda a todas las organizaciones de toda índole de la comuna y el Alcalde nos hace una nueva presentación y ahí venía efectivamente el voluntariado con una subvención de \$ 400.000.- se nos dice que hay adultos mayores que están dependiendo de los voluntariados, pero no todos los voluntariados trabajan de la misma manera, conozco voluntarios y adultos mayores que hacen un trabajo mas allá que la once, es el trabajo afectivo, amoroso, apoyo psicológico y de toda índole, indudablemente que hay personas que no cumplen el objetivo e incluso el mismo día lunes la señora Zunilda Plazo me llama por teléfono y me dice que hicieron una reunión donde habían sacado todo el voluntariado de la UCAM, cuestión que también comente acá, solamente comentarios tal como dice Ximena Meneses no había ningún respaldo que tuviéramos, por lo tanto no podíamos seguir dilatando el aprobar las subvenciones, debo aclarar que hay instituciones muy importantes en la comuna, por ejemplo bomberos que trabaja con subvención municipal y que necesita, a la luz de esa situación aprobamos las subvenciones e incluso quedamos de acuerdo que nos íbamos a juntar como comisión con ustedes y el voluntariado para solucionar el problema, todos los voluntariados son vecinos de Doñihue y Lo Miranda son gente que vive en la comuna y que indudablemente merece respeto, nosotros no somos jueces y creo que el concejo va a trabajar con reuniones de comisión para poder zanjar

este tema, vuelvo a insistir esta comuna es pequeña, nos vamos seguir topando tanto ustedes con el voluntariado, no podemos seguir con esto que a la larga es una pequeña herida que se sigue agrandando y que de repente se transforma en cosas personales y las cosas personales no tiene que dañar la institución, porque un caballero siempre dijo que las instituciones siempre quedan, entonces hay que tener cuidado con eso y el camino esta trabajar en reunión de comisión con las directivas tanto con el voluntariado y ustedes, porque si no el próximo año vamos a tener el mismo problema, la idea que esos problemas se solucionen, porque acá hay mas de una subvencion de por medio, en la primera presentación no se voto nada, porque la subvencion se va a trabajando hasta que el Alcalde hace la presentacion final e incluso se aprobaron mas recursos que el año pasado y el Alcalde tiene que ver de donde se sacan recursos con la parte financiera y hacer la modificación presupuestaria correspondiente para poder entregar las subvenciones.

El Señor Concejal Pérez dice: Cuando se nos presenta una nomina de la subvencion para este año es verdad que en primera instancia no venia ningún club de ayuda al adulto mayor que son tres no dos, uno en Doñihue y otro en Lo Miranda, con esa propuesta que se presento al concejo, verdad la colega me pidió una reunión y argumento porque no se hizo esa reunión porque es una propuesta que emplaza el Alcalde que la analicemos, nos entregaron una propuesta y se iba a votar el próximo lunes, llegamos a esa reunión y se nos entrega en el mismo concejo otra propuesta donde venían contempladas los tres clubes con \$ 400.000.-. en esa oportunidad el Alcalde nos plantea que debemos entregar la subvención y posteriormente analizar la situación de cada organización, debo recordar, pero también hay que analizar que todas las instituciones son autónomos que no dependen ni de los concejales, alcalde y menos de don Juan Jose, ustedes deben rendirle cuenta a sus asociados, con todo lo que ha pasado al final nos vemos enfrentado en algo personal entre Margarita y don José Mesa, porque cuando vino don José dijo que defendía al club y cuando escuchamos a Margarita dijeron que habiamos defendido a Margarita, por eso que se formo este problema que hay de clubes, que pasa si esa institución no recibe subvencion, pasa que hay que caducar la personalidad jurídica y ellos tienen un patrimonio que es la construcción solida de su sede y es quitarle la sede a los adultos mayores independiente que tengan la dirección, es así porque esa sede esta a nombre de ese club de adulto mayor, esto se presento así y se voto así, hay muchas instituciones fuera de ustedes que están trabajando y no tienen la subvencion, por eso que dije que votemos porque hay instituciones que necesita la subvencion.

La Señora Margarita Aros dice: Habian dos comités ayuda al anciano que era de la Señora Leticia que era la que formaron su club, las Rosas no es mas comité, cuando se hizo solo fue para que no estuvieran el comité de ayuda al anciano, no van haber comité del ayuda al anciano que estén bajo la tutela de la UCAM y los que no están que son Añoranza , Amor y Paz ellos no van a pertenecer a la UCAM, porque renunciaron.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: No renunciaron.

La Señora Margarita Aros dice: Se rigen por estatuto así que dejan de pertenecer, pero reitero son dos las Golondrinas y Lo Miranda, eso esta en el voluntariado de CONAPRAM, la sede la hizo Don Belisario Bastias, el sitio esta donado para la Junta de Vecinos Sor Teresa, el señor José Meza nos voto de la sede y en una oportunidad pensé llamar a la televisión pero después pensé que iban a quedar mal los concejales y el alcalde, es por esa razón que no lo hice, de que clase de voluntariado se habla, puede un voluntariado tirar 40 abuelitos a la calle, ahora ha dicho vulgarmente que me va a "Torear", para discutir y subirlo a internet, no tengo eso y tengo mas respeto por la gente que esta detrás de la UCAM, pero no estoy de acuerdo con la subvencion.

La Señora Concejala Quiroz dice: La verdad todo lo que se ha conversado lo que ha pasado, ustedes anteriormente que habíamos hecho a reunión, porque me llamaron diciendo que algunos habían votado en contra y otros a favor por una votación, pero nunca se había hecho una votación anteriormente, que la votación se tenia que hacer para la aprobación de las subvenciones ya que no se podía dilatar más ya que las organizaciones necesitaban urgente los recursos, la situación que paso nosotros no sabíamos y cuando llego la propuesta en la primera instancia no venía plata para los comité, la idea nuestra no es discutir con ustedes, la idea que podamos usar criterios y podamos trabajar en conjunto y lo otro que quiero que les quede claro que las personas menores de edad no pueden estar en los clubes de adultos mayores, pueden ser socios cooperadores pero no pueden participar en los proyectos de los adultos mayores, pero si pueden haber personas que no tengan la edad, quiero que quede claro porque lo escucho muchas veces.

La Señora Margarita Aros dice: Es una persona por club.

La Señora Concejala Quiroz dice: Eso depende de los estatutos de cada club, quiero que llegue a buen puerto, porque lo menos que queremos es tener problema con ustedes y como dice Margarita que con los viejos están los votos y no es eso ya que hemos pensado hacer un buen trabajo y cuando tengan que elegir puedan evaluar.

La Señora Concejala Céspedes dice: De todo lo que se hablado, ese día cuando vimos que no venían los comité me parecio muy preocupante porque los clubes sin asignaciones y le pregunte a don Juan Jose y me dijo que esos clubes de adultos mayores iban a recibir una subvencion especial, pregunte ya que nos quedaba en el aire si le iban a dar algo a los voluntariados, bueno con todo lo que se ha dicho el Alcalde tomo una decisión salomónica.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: La señal esta muy clara y en honor a la verdad hoy en día tenemos muchos adultos mayores que son autovalentes y les molesta a esos adultos mayores que se interfiera en su trabajo y eso es absolutamente respetable, creo que aquí indudablemente falto mas información y pienso que casi todos la tenemos, la propuesta que se hace en definitiva es por las conversaciones que tengo donde se me hacen algunas preguntas e inquietudes y mirando para donde van las cosas, en ese sentido quería dejar bastante clara que es la señal que manifesto la UCAM y eso lo trate de respetarlo, creo que aquí hay que trabajar y tomar la determinación y en eso tenemos que ser respetuosos con

las instituciones, la institución mas fuerte en la comuna es la Union Comunal de adultos Mayores y por lo tanto eso se tiene que considerar y las propuestas que hemos realizado en estos días tienen esa connotación creo que nos falta haber realizado esta conversación antes y eso es una falla de la comunicación como dice "yo pensé que sabían" creo que hay que formalizar las cosas donde corresponde, porque así las instituciones se van respetando, creo que es una responsabilidad de todos pero insisto aquí hay señales claras y don Juan Jose permanentemente nos esta informando también en las reuniones lo que nosotros hacemos y deben haber dicho "saben que esta bien" , vamos a entregar una subvencion pero en base a la información que estoy recabando y en base que otras instituciones están esperando la subvención, por esa situación que se voto esa vez y estamos en esta situación, les pido que la comisión social y la que corresponda haga las reuniones pertinentes, si se dieron cuenta se voto algo que es bastante engorroso anteriormente que son bastantes recursos y llegamos acá a la reunión solo a votar.

La Señora Presidenta Vida Nueva dice: Quería aclarar dos cosas todos los clubes cuando entramos tenemos un año que no tenemos subvencion, eso no es para un club si no que es para todos los clubes, ahora lo único que le pido a usted y al honorable concejo que la evaluación que se tenga no a los socios cooperadores si no que al voluntariado ¿Qué aportan ellos a nosotros?, porque así tenemos el deber de aportar como adultos mayores, no estoy hablando de votos si no que la cooperación que ustedes nos pidan, quisiera saber que cooperación tienen ellos hacia nosotros, porque nosotros no tenemos voluntariado y no necesitamos y si empezamos hacer cada club un voluntariado donde van a quedar las platas, porque no tenemos mayor plata de subvencion, agradecemos la subvencion ya que estado en la unión comunal es una de las mas alta subvenciones de la comuna, esa misma subvencion podría ponerse mas chica, como para los bomberos como dice usted que hacen mas labor que nosotras o en diferentes cosas pero eso les pediría ustedes evaluar el aporte que ellos tienen.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Si, pero para eso están las instancias de la reunión de la comisión social donde se tiene que hacer el traspaso de información y en base a eso sacar con criterio la información y ahí llegamos a votar en base a un acuerdo que surgio en esa reunión, esa es la forma, pero lamentablemente que fue así, pero esta sumamente claro que los adultos mayores son super importante para este concejo municipal y creo que ustedes lo han notado que acciones que privilegian a los adultos mayores, ese también es un agradecimiento de nosotros hacia ustedes.

La Señora Zunilda Plaza dice: Lo quiero decir que la Comite las Rosas pertenece 11 años a la UCAM.

El Señor Juan Heríquez dice: No es fácil trabajar con el tema de subvencion ya que tenemos como 90 organizaciones y nos pide \$180.000.000.- y a mi me dice el jefe de finanza que tiene \$ 81.000.000.- para dar, entonces ahí tengo que empezar a revisar los proyectos para poder así cuadrar y cuesta mucho en llegar a ese concepsom, ahora en una primera instancia no iba esa propuesta, pero no podemos permitir en exponer al Alcalde a

problemas ya que después viene las reacciones políticas, como soy funcionario de planta no me afectaría siempre he sido leal al sistema, protejo y soy fiel al Alcalde porque tengo una amistad de varios años y por eso definiendo, realmente era complicado el tema pero con una conversación para así poder llegar a un concepto para que por lo menos llegar a un 50%, la política ahora es trabajar con los clubes mayores y tratar de solucionar los problemas que haya, lo ideal de Don Boris que los voluntariados desaparezcán, ahora la votación que se realizó acá y bajo Ministro de fé era para modificar los estatutos de la organización y no era que se iba a cancelar la personalidad jurídica ya que no puede, el tema de la subvención es mucho trabajo ya que hay que tratar de dejar contento a todos, les pido comprensión si quieren hacemos una reunión a principio de año para dejar establecido de como va ser este año y así poder pedirle la colaboración y estar conversando, tengo que estar trabajando con todas las organizaciones y no es solamente con ustedes, si tengo que dar una información lo tengo que hacer aunque no me guste los dirigentes porque la ley lo dice así

La Señora Margarita Aros dice: Quiero que me conteste una pregunta ¿la presidenta de Paz y Amor es verdad que renunció?

El Señor Juan Henríquez dice: Converse con la Señora Sylvia e incluso hicimos una reunión y no fue nada de fácil para mí, pero nadie presentó la renuncia y además que a mí no me la tienen que pasar ya que no me compete ya que la renuncia la hace a la asamblea son ellos los que deciden si aceptan o no la renuncia, mi compromiso es estar en todas las reuniones con ustedes y no había podido era por otras actividades municipales y voy a pedir los programas de los clubes para poder estar presente.

La Señora Margarita Aros dice: Hemos conversado bastante, pero que pasa con el coordinador.

El Señor Juan Henríquez dice: Él sigue siendo el coordinador pero yo soy el jefe del departamento.

La Señora Concejala Meneses dice: Quiero agradecerle por haber venido ya que esta reunión se debería haber hecho antes y esa es mi culpa, lo solicite y si gustan piden el acta, en la reunión de comisión lo solicite por lo menos cuatro veces, se lo dije a don Juan José que necesitamos una reunión con urgencia para reunirnos todos porque van haber problemas, les pido mil disculpas por lo menos por mí si en algún momento le faltamos el respeto pero también creo que para otra vez que nos vuelva a suceder esto cualquier cosa Margarita, usted nos conoce a todos y muchos nos pueden decir que le demos un lado ya que queremos conversar con ustedes cuando termine el concejo el alcalde jamás va decir que no.

La Señora Concejala Quiroz dice: Quiero decirle que cuentan con nosotros para lo que necesiten, porque igual es muy incómodo saber por la calle que los concejales votan en

contra y a favor, cuando tengan duda pregunten no mas y hagamos esta reunión ya que es importante

SESION ORDINARIA N°14

BORIS ACUÑA GONZALEZ
ALCALDE

HUMBERTO DIAZ PINO
CONCEJAL

JUAN PEREZ RIVEROS
CONCEJAL

XIMENA MENESE MENESES
CONCEJALA

JEANNETTE QUIROZ CALDERON
CONCEJALA

SYLVIA CÉSPED CONTRERAS
CONCEJALA

BELISARIO BASTIAS ESPINOZA
CONCEJAL


LILIAN CONTRERAS BARRIOS
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB/icp